

PREDICATION Dim. 07-05-23

TEXTES : 1 Pierre 2 : 4 - 9 / Jean 14 : 1 - 12

THÈME : « Jésus, La solution ! ou l'identité de Jésus »

Verset de méditation : « *Jésus lui dit : Je suis le chemin, la vérité, et la vie. Nul ne vient au Père que par moi.* » **Jean 14 : 6**

Jésus adresse son premier discours d'adieu à ses disciples. Nous sommes au soir du jeudi saint. Ce jour-là, nous souvenons-nous, il a lavé les pieds de ses disciples ; et plus tard il sera arrêté dans le jardin de Gethsémani.

L'ambiance est loin d'être gaie, à l'écoute de leur maître, les disciples sont inquiets. Pendant ce temps, celui qui devait le trahir, Judas, vient de sortir pour aller accomplir sa mission, son ignoble mission.

Une atmosphère de doute, d'incertitude plane, une appréhension s'empare de tous et soulève beaucoup d'interrogations internes inavouées : Qu'est-ce que demain nous réserve-t-il ? Que ferons-nous ? Qu'advient-il de notre sort ?

Thomas, le symbole du doute pose en premier la question qui brûle tant aux lèvres de tous : « *Seigneur, nous ne savons même pas où tu vas ; comment pouvons-nous en savoir le chemin* » (**Jean 14 : 5**).

Le Seigneur ne se fait pas prier pour répondre à la question de Thomas : « (...) Je suis le chemin, la vérité, et la vie. Nul ne vient au Père que par moi. » (**Jean 14 : 6**). Il renchérit en leur indiquant que le Père vers qui il monte pour leur préparer une place, ils le connaissent, disant au verset 7b : « *Et maintenant déjà vous le connaissez, vous l'avez même vu* »

Comme si cette réponse claire et précise n'était pas suffisante, Philippe lui pose une autre question : « *Seigneur, montre-nous le Père, et cela nous suffit.* » (**Jean 14 : 8**)

Le Seigneur pourrait alors réagir disant : ah bon ? Es-tu sûr ? Mais connaissant leurs pensées, le Maître réalise une fois de plus que malgré tout ce temps passé avec ses disciples, trois bonnes années, ils ne le connaissent pas encore. Il se met donc à se présenter une fois encore : « *Croyez-moi : Je suis dans le Père et le Père est en moi.* » (**Jean 14 :11a**) ; « *Celui qui m'a vu a vu le Père* » (**Jean 14 : 9**) ; « *Je suis dans le Père et le Père est en moi* » (**Jean 14 :10**).

Bien-aimés, ces interrogations des disciples ne sont-elles pas le lot de plusieurs parmi nous, chrétiens qui, à l'instar des disciples, avons confié notre quotidien et notre avenir à Christ, le Seigneur et le Sauveur ?

Face à l'échec, à la maladie, au manque, à l'angoisse du lendemain, à l'échéance de la mort, à cette cherté de la vie, nous avons tous tendance à nous laisser envahir par ce désarroi qui est celui des disciples, un sentiment négatif qui, pénétrant jusqu'au tréfonds de notre âme, vient affaiblir notre foi transformant nos prières en des questionnements au Seigneur. Et cet état des faits n'est que le produit de la méconnaissance de Celui que les disciples appellent Maître et que nous confessons comme Seigneur et Sauveur, Jésus-Christ de Nazareth.

Face à nos angoisses, nos appréhensions, nos peurs du quotidien, nos craintes du lendemain, nos questionnements, Jésus se présente à nouveau à nous et nous dit : « *Je suis le chemin, la vérité, et la vie. Nul ne vient au Père que par moi.* » (**Jean 14 : 6**)

JÉSUS, le Chemin...

L'on dit souvent que tout chemin mène à Rome. Mais la destination dont nous parle Jésus aujourd'hui a un seul itinéraire, un seul chemin, LE Chemin, celui qui mène au Père.

Au commencement, Adam et Ève vivaient en pleine communion avec Dieu, en contact direct, en communication directe ; le chemin vers Dieu était grandement ouvert. Mais par sa désobéissance, l'homme lui-même a fermé ce chemin, son accès libre à Dieu.

Renvoyé du jardin, l'homme tente par plusieurs moyens d'atteindre l'Omniscient. Des faux dieux à l'époque romaine et aujourd'hui, c'est le scientisme, le yoga, et que sais-je encore ?

Christ en offrant sa vie à la croix vient débayer le chemin obstrué pour s'ériger lui-même en ce chemin qui mène au Père. Par son sang versé à la croix, il nous rend aptes à accéder désormais au Père sans aucun autre intermédiaire.

JÉSUS, la Vérité...

Dans sa recherche d'atteindre Dieu, l'homme se forme une vérité et prétend que la vérité absolue n'existe pas, ce qui est faux. Face à ce mal, Dieu se fait chair et descend au milieu des hommes pour rétablir LA Vérité. Jésus dit : « *Vous connaîtrez la Vérité, et la vérité vous affranchira* » (Jean 8 :32)

Bien-aimés, il n'y pas plusieurs vérités qui sont subjectives mais une seule vérité qui est quant à elle objective. Laquelle a la puissance de nous donner la liberté, celle d'aimer et de servir le Dieu Véritable.

Es-tu sous le poids d'une difficulté quelconque, rongé par la maladie ou l'isolement, l'angoisse, la peur, trop d'épreuves, la mort... ?

Viens à la Vérité et reçois la liberté, la paix et la joie.

JÉSUS, la Vie.

Pourquoi sommes-nous là ce matin ? Pourquoi allons-nous à l'église ?

Nous sommes à la recherche d'une vie meilleure que nous croyons trouver en Christ. Et nous faisons bien. En effet, en Jésus, on ne trouve pas une vie mais la vie, celle qui commence ici-bas dans un corps charnel et continue dans les cieux pour l'éternité.

Nul ne vient au Père que par moi.

L'unique moyen pour atteindre l'unique Dieu afin de faire davantage l'expérience de sa fidélité, de sa bonté et de sa puissance, c'est Jésus-Christ, lui et lui seul. Car, en effet :

C'est le seul qui a donné sa vie à la croix pour nous (Jean 19 : 17 – 18) ;

C'est Lui seul qui a vaincu la mort et a triomphé du séjour des morts (1 Corinthiens 15 :17 ; 2 Timothée 1 : 10) ;

Il est l'unique qui a reçu tout pouvoir sur la terre et au ciel (Matthieu 18 :18) ;

Il est le Fils du Père, le Messie annoncé depuis longtemps (Esaïe 7 :14 ; 9 : 5 ; 11 : 1 – 6)

Alors, ne nous inquiétons plus, ne promenons plus de regards inquiets, nous n'avons aucune raison d'avoir des craintes car notre Seigneur est assis à la droite du Père intercédant pour nous. Croyons donc fermement que Jésus est l'unique Fils du Père, Celui qui nous dit : « *tout ce que vous demanderez en mon nom, je le ferai, afin que le Père soit glorifié dans le Fils. Si vous demandez quelque chose en mon nom, je le ferai.* » (Jean 14 : 13 – 14)

« *Si tu confesses de ta bouche le Seigneur Jésus, et si tu crois dans ton cœur que Dieu l'a ressuscité des morts, tu seras sauvé* » (Romains 10 : 9)

Ainsi donc, « *approchons-nous de lui, car il est la pierre vivante que les hommes ont rejetée mais que Dieu a choisie et à laquelle il attache une grande valeur* » (1 Pierre 2 :4)

En tant que notre AVOCAT auprès du Père, il entend nos cris, il voit nos peines, remettons-nous sincèrement et totalement entre ses mains et il nous répondra promptement. De sa divinité, il est et reste l'unique réponse à nos questions, l'unique solution à nos préoccupations et difficultés, l'unique issue dans nos épreuves.

Que Jésus-Christ soit alors pour toi, pour moi, pour tous et nos familles, l'unique chemin qui mène au Père Créateur, l'unique vérité qui nous affranchit de toute captivité et l'unique vie à laquelle nous aspirons.

Il est le seul moyen de salut, la vérité absolue qui libère et la seule source de vie, la vraie vie aussi bien ici-bas que là-haut dans les cieux, pour tous ceux qui croient en lui.

Alors confesse avec moi : Jésus, tu es le seul chemin que je veux suivre, la seule vérité que je désire accepter et proclamer afin d'atteindre la seule et vraie vie qui est en toi !

Que Dieu nous soit en grâce dans notre décision et notre vie de foi.

Amen !